

松竹分会 住宅デー

とき 12月2日(日)
ところ 竹丘緑地公園
包丁とぎ、まな板削りなど



発行所
東京土建一般労働組合
清瀬久留米支部教育宣伝部
〒203-0054 東久留米市中央町5-10-17
TEL 042-473-8751
FAX 042-473-8753
発行者 長谷川 重之
編集者 本島 厚司



匠の技で41年

滝山分会・南町分会で秋の住宅デー開催

FMひがしくくるめから取材

ラジオネーム西部

10月7日(日)に西部地域センター前広場では、朝から住宅デー開催の準備が多くの組合員の力を借りて進められました。台風の影響で気温は高く暑い中、準備作業となりました。今回の催しものは包丁研ぎ、まな板削り、木工教室、住宅相談、ガラス細工、ボ

ウリング、洋食焼き、肉巻きおにぎり、フランクフルト、健康相談でした。包丁研ぎでは地域センターから33本もの大口の依頼があり、研ぎ手が俄然やる気を出す結果となりました。5〜6人の組合員が横並びで包丁を研ぐ後ろ姿は格好良く、是非見て頂きたい。木工教室では多くの子供達と組合員が楽しんで製作する姿は微笑ましい光景でした。ガラス細工ではコップにマジックで下書きをしてルーターで表面を削りオリジナルのコップを作り出した。ルーターの数に限りがあり待たせる結果となりました。生中継というのもあり、緊張する羽目になった人もいたと思います。

13時からFMひがしくくるめの取材を受ける事になりました。生中継というのもあり、緊張する羽目になった人もいたと思います。ラジオネーム「西部」も緊張し過ぎて何を話したか覚えてません。そんなこんなで楽しくも大変な住宅デーは終わりました。

来年からは土建祭りとしてさらに大きな催しものとなると思うので、みなさんの参加をお待ちしています。

滝山分会 西部方



FMラジオの取材を受ける西部書記長(滝山分会)



右、一日で8件の住宅相談を受け付ける(滝山分会)
上、真剣な眼差しで木工教室の指導を受ける来場者(滝山分会)



上、ずらりと横一列に研ぎ手が並ぶ(南町分会)

下、子どもたちも大喜び、ミニ上棟式のもちまきの様子(南町分会)



Mさんごめんニヤさい

マス釣り&BBQ交流会

10月14日(日)、清瀬地区労と元塩分会の共催

地区労と元塩分会の共催で、あしがくぼ国際マス釣り場で「マス釣り&BBQ」を行いました。数年続けているイベントですが、今年は少し時間もなくBBQ日和となりました。



たくさんの参加者が一斉に釣り糸を垂れる。今回の参加者は61人。総勢110人で過去最多となり、1区画が貸し切りできたので、他に遠慮する事もなく釣りが楽しめる。お昼はみんなで美味しくおしゃべりを楽しみました。

元塩分会 杉村真理

地域に根差す南町分会

晴天に恵まれた10月21日、南町地域センター隣の南町公園で、秋の開催では初めてとなる住宅デーを、不安と緊張のなか開催しました。

包丁研ぎは73件の依頼がありました。上棟式やお菓子を撒き、木工教室、ゲーム等、子どもたちから大盛況でした。全分会から仲間の参加、協力があり大変助かりました。樹木の下で気分は爽快で一日が楽しかったです。今後ともみんなで話し合い良い方向に改善して行こうと思います。皆さんご苦労様でした。

南町分会 清水恒男

低賃金に怒り

大手建設現場訪問

支部貸金対策・労働対策
 合同で行っている地元の現
 場懇談は、7月の労働安全
 週間と、10月の労働衛生週
 間に合わせて行い、清瀬と
 東久留米の両市の担当部署
 から公共工事の紹介を受け

ます。今年も東久
 留米市で2現場、
 民間大規模現場2
 現場を訪問しました。
 懇談では、厚生労働省か
 ら出された衛生週間の実施
 要綱を基に説明し、現場の
 状況を聞き取
 る形での懇
 談となりま
 した。休憩
 室、トイレへ
 のエアコンの
 設置等、現場
 の声を一定程
 度反映させた
 返答がありま
 した。安全大
 会については
 大手の本社で
 は行っている
 が、現実には厳しい納期を前
 に十分な休日を確保するの
 は難しく、特に所長自身の
 休みが充分取れないと言っ
 ていました。月に一度の土
 曜日を休日にしても、別の
 現場に行こうとするので意
 味がなく、特に第2土曜日
 は他の現場も休みとなるこ
 とが多いので別の土曜日に
 してほしいとまで言われる
 のが実態でした。

が、現実には厳しい納期を前
 に十分な休日を確保するの
 は難しく、特に所長自身の
 休みが充分取れないと言っ
 ていました。月に一度の土
 曜日を休日にしても、別の
 現場に行こうとするので意
 味がなく、特に第2土曜日
 は他の現場も休みとなるこ
 とが多いので別の土曜日に
 してほしいとまで言われる
 のが実態でした。

書記局 本田将



東洋建設㈱との企業交渉で出された賃金回答
 昨年の調査と比べて実感するほどの上昇見られず

後進に技術受け継ぐ

東久留米市産業技能功労者表彰

東久留米市で
 は、市の公益の
 増進に寄
 与し、市
 民の生活
 と文化の向上に特に功労の
 あつた方を表彰しています。
 平成30年度産業技能功労者
 に滝山分会の秋元進一さん
 が技能功労者として表彰さ
 れました。秋元さんは永
 年にわたりとび職人とし
 て活躍され、後進の指導
 にも熱心に取り組みま
 した。おめでとうござい
 ます。



支部執行委員会で表彰を受ける秋元さん
 右は前川支部執行委員長

職歴「昭和39年現在の
 西東京市で土木工事業社
 に入職。翌年勤務先の事
 業移行でとび工事業へ転
 向。平成4年東久留米市
 へ転居し独立。技術者として
 後輩への指導を行っ
 ている。現在も現役。昭
 和20年10月22日生73歳」

清久留らいふお楽しみコーナー ご主人様はだあれ?



A, 雲丹 B, らん丸 C, トム

あ, 阿部史夫さん い, 長谷川重之さん う, 尾芦富雄さん



回答 A-() B-() C-()

皆さんわかりましたか?
 正解は清久留らいふ12月号で発表します

湧水

私、失敗したので…



折れた骨を固定する金具が痛々しい (実際のレントゲン写真)

現場は八王子市、10時
 の休憩が終わり直ぐに脚立
 に上がり、養生をしている
 時に足が引つ掛かり落ちて
 しまった。落ちた瞬間は「あ
 りやべえ」みたいな感じ
 で直ぐさま地面に倒れた。
 特に足が痛く全然動けず
 いたところ、店の人が救急
 車を呼んでくれ、八王子市
 の病院に運ばれ
 た。診察を受け
 「右足踵(かか
 と)骨折」と診
 断された。手術
 を受けないと駄
 目と言われ、家
 から近い病院を
 紹介してもらった。
 初めての入院手術はとて
 も不安です。当初の手術予
 定時間は2時間位と聞いて
 いたが、実際は6時間を超
 え全く分ならず終わってい
 た。その後入院、車いす生活。
 10日過ぎて退院。体はピン
 ビンだけど全く歩けず、車
 いすか松葉づえ、とても不
 自由な生活をしています。
 退屈な日々、土建の仲間
 が迎えによく来てくれて外
 の空気を吸わせてもらい感
 謝しています。
 仕事中のけがのため労災
 保険の申請も、土建事務所
 に素早く対応してもらいまし

三葉分会 笹原康弘

お知らせ

写真コンクールにた
 くさんの写真をご応募
 いただきました。ご協
 力誠にありがとうございました。
 選ばれた写真は2019年
 新年号に掲載します。
 たくさんの方の投票を心よ
 りお待ちしております。

教育宣伝部一同